



Rundbrief

Ausgabe 22 - Dezember 2019

Liebe Mitglieder im Streuobstkreis Wiesbaden e.V.,

für das Jahr 2019 gibt es einen Rückblick auf die Aktivitäten, über die wir berichten möchten. Ihnen allen wünsche ich, auch im Namen des Vorstands, ein besinnliches Weihnachtsfest und ein gesundes Jahr 2020.



Ihr Ulrich Kaiser, 1. Vorsitzender

Ulrich Kaiser

Das war 2019

Gestartet wurde am **26. Januar** und **2. Februar** mit Schnittkursen im Sortengarten Medenbach und in Rambach mit insgesamt 60 Teilnehmern.

Am **8. März** fand mit 50 Teilnehmern die 18. Apfelweinprobe im Himmelreich statt, bei der 10 regionale Apfelweine, nach der exzellenten Verköstigung durch die Familie Lommatzsch, probiert wurden. Durch die Probe führte sehr kurzweilig André Engel. Apfelweinkönigin Mona überreichte Stephan Schäfer und Gerhard Dressler die Siegerurkunde.

Am **16. März** fand die Pflegeaktion auf der Streuobstwiese der Dilthey-Schule statt und am **23. März** trafen wir uns mit der Firma Syracom zum Pflegeeinsatz auf der Streuobstwiese an der Freudenberger Straße. Der Pflegeeinsatz im Sortengarten Medenbach mit 15 Teilnehmern erfolgte am **6. April**.

Am **13. April** folgte die 14. Apfelweinprobe im Ländchen im Medenbacher Bürgerhaus. 50 Interessierte verkosteten 10 regionale Apfelweine unter Führung von Michael Geier und kürten Martin Möller zum Sieger.

Bei der mit dem Diedenberger Heimatgeschichtsverein e.V. durchgeführten 1. Diedenberger Ebbelweiprämierung am **11. Mai** gab es 12 regionale Apfelweine zur Verkostung. Sieger wurde Klaus Ernst aus Diedenbergen.

Das 9. Apfelweinfest im Ländchen am **7. Juli** wurde bei gutem Wetter durch die Wiesbadener Apfelweinkönigin Mona I. und dem Medenbacher Ortsvorsteher Michael David eröffnet. An fünf Ständen boten die vielen fleißigen Helferinnen und Helfer regionale Leckereien und Getränke an.

Am **12. Juli** führten wir den Weinstand in der Pfarrscheune in Medenbach durch.

Zum 20-jährigen Vereinsjubiläum erfolgte am **7. September** im Sortengarten Medenbach bei unbeständigem Wetter eine Sortenführung mit Kaffeetrinken.

Am **28./29. September** präsentierten wir beim Wiesbadener Erntedankfest eine Sortenausstellung. Diesmal wurden 130 Fruchtproben präsentiert, allein 105 Apfelsorten. Im Anschluss ging die Ausstellung ins Museum Wiesbaden, wo sie noch 8 Wochen bewundert werden konnte.

Vom **14.-17. Oktober** wurde zum 15. Mal eine Projektwoche Streuobst für die Humboldtschule durchgeführt, an der 22 Schülerinnen und Schüler teilnahmen. Es unterstützten Dr. Ralf Schaab, Dieter Engel und Karl-Heinz Schon.

Am **23. November** folgte eine weitere Pflegeaktion bei sonnigem Wetter im Sortengarten Medenbach.

Für Wiesbaden Marketing und die Firma Cult-Touren boten wir mehrere Streuobstwanderungen bzw. –touren an.

Termine 2020

17. Januar, 14:00 Uhr: Baumpflanzaktion mit der Oranienschule im Sortengarten Medenbach.

25. Januar, 14:00 Uhr: Kostenloser Schnittkurs im Sortengarten Medenbach.

1. Februar, 14:00 Uhr: Kostenloser Schnittkurs bei WI-Kloppenheim.

6. März, 18:00 Uhr: Jahreshauptversammlung im Gasthof „Zum Schwanen“ in WI-Kloppenheim.

7. März, 10:00 Uhr: Pflegeaktion mit der Firma Syracom AG auf der Streuobstwiese „Freudenberger Hang“ an der Freudenbergstraße.

14. März, 18:30 Uhr: 19. Apfelweinprobe im Himmelreich. Es wird ein Beitrag erhoben. Anmeldung ist dringend erforderlich und unter 0176/52222288, 0177/6240453 oder streuobstroute@web.de.

18. April, 9:00 Uhr: Pflegeeinsatz im Sortengarten Medenbach. Für Essen und Trinken wird gesorgt. Interessierte Helfer melden sich bitte unter 0177/6240453 oder streuobstroute@web.de.

18. April, 18:00 Uhr: 15. Apfelweinprobe im Ländchen, Alte Turnhalle, WI-Kloppenheim. Es wird ein Beitrag erhoben. Anmeldung ist dringend erforderlich und unter 0157/76381753, 0177/6240453 oder streuobstroute@web.de.

14. Juni, 12:00-18:00 Uhr: 10. Apfelweinfest im Ländchen, Hof der Pfarrscheune, WI-Medenbach. Es wird Apfelsaft, Apfelwein, Apfelsecco, unterschiedlichste warme und kalte Speisen sowie eine reichhaltige Kuchenauswahl geben.

5. September: eintägige Pomologische Studienfahrt mit dem Bus nach Mittelhessen, mit Führung über die Hessenwiese (anstatt des Sommerfestes). Es wird ein Beitrag erhoben. Anmeldung ist dringend erforderlich und unter 0176/52222288, 0177/6240453 oder streuobstroute@web.de.

25. September, ab 17:00 Uhr: Weinstand im Hof der Pfarrscheune, WI-Medenbach. Interessierte Helfer melden sich bitte unter 0177/6240453 oder streuobstroute@web.de.

26./27. September, ab 11:00 Uhr: Sortenausstellung im Rahmen des Erntedankfestes der Wiesbadener Landwirtschaft am Warmen Damm.

Apfelweinkönigin gesucht

Unsere Apfelweinkönigin Mona I. wird zum Jahresende aus zeitlichen und beruflichen Gründen nach vier Jahren aus dem Amt scheiden. Schon an dieser Stelle möchten wir uns herzlich für die Tätigkeit und Unterstützung bedanken.

Nun wird eine Nachfolgerin gesucht. Wer eine junge Frau (nicht jünger als 16 Jahre) kennt, die Interesse hätte, sollte sich mit dem Vorstand in Verbindung setzen.

Mitglieder

In diesem Jahr können wir als neue Mitglieder Ulrich Beltz, Janina Straub, Herbert Straub, Patrick Griesar, Patrick Debo, Hannelore Schäfer, Lisa Faber, Corina Engel, Klaus Ernst, Günter Guttropf, Dirk Manthey, Bernhard Huckriede, Dr. Ralf Rutte und Kurt (Heiko) Ohlenmacher im Verein begrüßen. Herzlich willkommen!

Mit Kurt (Heiko) Ohlenmacher begrüßen wir unser 200. Mitglied im Verein.

Mithilfe im Verein

Die Pflege im Sortengarten (200 Bäume), wie auch unsere zahlreichen Aktionen über das Jahr, erfordert die Mithilfe aller. Jedes Mitglied, das uns unterstützen möchte, ist herzlich willkommen. Wer bei den Arbeiten (Pflegetag, Apfelweinfest, Sortenausstellung, usw.) tatkräftig mithelfen möchte, sollte sich an uns wenden.

Bankverbindung und Kontakt

Da wir in jedem Jahr beim Einzug der Mitgliedsbeiträge Rückläufer zu verzeichnen haben, möchten wir unsere Mitglieder bitten, uns Änderungen der Bankverbindung sowie Adressänderungen zeitnah mitzuteilen. Zudem ist es uns hilfreich, von allen Mitgliedern eine aktuelle E-Mailadresse zu haben, was die Kosten des Vereins hinsichtlich der Übersendung von Einladungen und Informationen senkt.